

Pontificia Universidad Javeriana

From the Selected Works of Alfredo Bateman

March, 2013

El apoyo a nuestros empresarios se demuestra con hechos

Alfredo Bateman, *Pontificia Universidad Javeriana*



Available at: https://works.bepress.com/alfredo_bateman/31/

El apoyo a nuestros empresarios se demuestra con hechos

*Alfredo Bateman
Subsecretario de Desarrollo Económico*

Hoy, hablar del apoyo a iniciativas de generación de ingresos y de emprendimiento es casi un lugar común. La generación sostenible de ingresos es un gran reto para dar un salto cualitativo en el desarrollo, para avanzar en la lucha contra la pobreza y particularmente para dar sostenibilidad a los esquemas asistenciales y superar la desigualdad estructural.

Sin embargo, las evaluaciones que se han hecho al respecto de dichos programas no son satisfactorias y los empresarios beneficiarios de los mismos tampoco se encuentran satisfechos. Las iniciativas de apoyo empresarial han carecido de una mirada integral al problema de los empresarios de la economía popular y por lo tanto las soluciones suelen ser aisladas, parciales, dispersas y sin continuidad en el tiempo. Adicionalmente, en muchos casos han estado dirigidas no precisamente a los empresarios que más lo necesitan.

Por ello, el Plan de Desarrollo propone como uno de los proyectos prioritarios el de "*potenciar zonas de aglomeración de economía popular*" y se ha escogido el barrio El Restrepo y su zona de influencia para apoyar integralmente a los productores de economía popular de calzado y marroquinería aglomerados en dicho territorio.

La intervención tiene una apuesta sectorial de encadenamientos productivos, pero dichos encadenamientos se propone que sean intervenidos con un claro enfoque territorial. Es decir, definir un sector e intervenir dónde ese sector esté más densamente aglomerado, tal como se propone en el sector de calzado y marroquinería: se interviene en la zona más importante, El Restrepo y su zona de influencia.

Igualmente, la apuesta de la economía popular significa llevar más apoyo entre más necesidades tenga el empresario. Es importante que las zonas de aglomeración mantengan su densidad empresarial, sólo la existencia de muchas unidades productivas compitiendo y cooperando garantizara el futuro próspero del sector y la zona y sus posibilidades de generación de trabajo decente.

Y la apuesta se concreta en un instrumento que hemos llamado el Centro de Servicios Compartidos. Será el espacio donde los empresarios encuentren el apoyo, la asesoría y la ayuda que necesitan, donde se les prestarán servicios, donde se potenciaran las ventajas de la aglomeración y hasta el punto de encuentro y conversación. Esperamos que sea la casa del empresario, parte de su negocio y de su desarrollo.

Es por eso que de nada sirve la voluntad política de llevar la inversión pública al servicio de los productores de la zona, si no son ellos mismos y sus asociaciones y gremios

quienes se apropian del proyecto, le dan vida y carácter y garantizan su éxito y sostenibilidad a futuro.

Esperamos que la experiencia en El Restrepo nos permita llevar el modelo de intervención a otras siete zonas de la ciudad como lo prevee el Plan de Desarrollo, en otros sectores de la economía, pero con la misma convicción de apoyar a los empresarios de la economía popular aglomerada. Incluso, el acompañamiento y asistencia técnica que nos da Naciones Unidas (ONU-Habitat) que pueda ser replicado en otras partes del país y del mundo.

Vendrán semanas intensas de socialización y perfeccionamiento del proyecto, esperamos contar con el apoyo de todos los productores, empresarios, asociaciones, gremios y otras instituciones y estar en unos pocos meses inaugurando ese sueño conjunto que es el Centro de Servicios Compartidos de El Restrepo.